

La fin d'un imbroglio ? Trump annonce qu'il ne taxera finalement pas les lingots d'or

Le président américain a annoncé que le précieux métal ne serait pas concerné par sa politique douanière. Un document des douanes affirmant le contraire avait mis le feu aux marchés la semaine dernière.



Donald Trump a annoncé sur sa plateforme Truth Social qu'il ne taxerait pas l'or. (REUTERS)

Par **Les Echos**

Publié le 11 août 2025 à 20:42 | Mis à jour le 12 août 2025 à 07:46

Donald Trump épargne les lingots. Le président américain a annoncé ce lundi que l'or ne serait pas assujéti aux nouveaux droits de douane de Washington. « Un communiqué de Donald J. Trump, président des Etats-Unis d'Amérique : l'or ne sera pas soumis aux droits de douane ! », a écrit le chef de l'Etat sur sa plateforme Truth Social.

Un document officiel avait **semé le trouble la semaine dernière et propulsé le métal précieux à un record**. Il émanait des douanes américaines. Daté du 31 juillet mais rendu public vendredi, il affirmait que les lingots d'or d'un kilogramme et ceux de 100 onces (environ 3,1 kilogrammes) étaient classés comme soumis à des droits de douane, alors

que les investisseurs les pensaient exemptés, jusqu'ici, et que Donald Trump lui-même s'était engagé à ne pas inclure le précieux métal dans sa politique douanière.

Un record la semaine dernière

Le cours de l'or avait alors franchi un nouveau record. A New York, le contrat à terme le plus liquide sur l'or avait immédiatement réagi aux informations du « Financial Times », qui avait évoqué le document des douanes, et touché un record en séance, à 3.534 dollars l'once. Et l'écart entre le prix de l'or négocié aux Etats-Unis et celui négocié à Londres avait plus que doublé à presque 90 dollars, alors que les deux contrats évoluent en général de concert. Les livraisons avaient également été gelées durant le week-end.

LIRE AUSSI :

- **DECRYPTAGE - En inventant une taxe à l'export, Trump efface la frontière entre sécurité nationale et enjeux commerciaux**
- **Nvidia et AMD, à la pointe des semi-exportateurs**

La Maison Blanche avait tenté d'éteindre l'incendie. Elle avait indiqué vendredi en fin de journée qu'elle avait « l'intention de publier prochainement un décret visant à clarifier la désinformation concernant la tarification des lingots d'or et d'autres produits spécialisés », sans toutefois apporter plus de détails.

Les observateurs redoutaient les conséquences d'une telle décision sur l'économie américaine et mondiale, l'or jouant un rôle d'actif financier et de valeur refuge.

La Suisse soulagée

Elle marquait aussi le raidissement des **relations entre les Etats-Unis et la Suisse**, dont les raffineurs dominent le marché. L'or est en général acheté à Londres, envoyé puis transformé en Suisse, avant de partir par avion pour sa destination - souvent dans les soutes des vols commerciaux. La décision de Washington serait revenue à frapper les lingots d'or du même taux que celui infligé aux produits suisses, 39 %. UBS estimait que l'or exporté depuis le Royaume-Uni ou l'Australie, taxé plus faiblement, aurait pu

remplacer l'or raffiné en Suisse. Or, sur les douze mois se terminant en juin, la Suisse avait exporté 61,5 milliards de dollars d'or vers les Etats-Unis.

LIRE AUSSI :

- **Droits de douane : pour la Suisse, un « coup de massue » signé Trump le jour de la fête nationale**

Ce lundi, après l'annonce de Donald Trump, les cours de l'or réagissaient peu. A New York, le métal réduisait un peu ses pertes de la journée, mais demeurait en repli de 1,2 %.

Les Echos avec AFP**THÉMATIQUES ASSOCIÉES**

Matières premières

Commerce International

Donald Trump

Publicité